
九龍城區議會文件第 49/13 號  

(供 2013 年 5 月 2 日區議會會議參考 ) 

 

(資料文件 ) 

 

九龍城區議會  

九龍城地區管理委員會第 197 次會議報告  

 

主旨  

 本文件旨在匯報九龍城地區管理委員會在 2013 年 4 月 24 日第 197

次會議中所討論的主要事項。  

 

截至 2013 年 3 月 31 日的九龍城區主要工程進度報告  

2.  九龍城民政事務處表示啓德發展區內的工程項目將陸續落成，處方

將與土木工程拓展署聯絡，安排九龍城區議會參觀啓德發展區內的完工項

目。  

 

3.  交通及運輸事務委員會主席查詢中九龍幹線是否將如期刊憲及可

於 2015 年動工。  

 

4.  九龍城民政事務處表示雖然路政署第二期公眾參與活動經已完

結，但路政署仍然會繼續聆聽市民的意見，及向議員和社區人士解釋中九

龍幹線的工程細節。  

 

5.  交通及運輸事務委員會主席指市民在第一期和第二期公眾參與活

動的反應不同，有部分市民對此項工程仍有顧慮。她認為路政署應延長諮

詢期或再進行諮詢工作以釋除市民的疑慮，然後才刊憲和動工。  

 

6.  九龍城民政事務處指路政署會繼續聆聽社區人士對工程的意見，處

方亦會向路政署反映議員的意見。  

 

7.  區議會副主席查詢 T2 主幹路的工程進度，並指出如果 T2 主幹路未

能配合中九龍幹線的工程進度，可能會在九龍灣的出口處造成交通擠塞。 

 

8.  土木工程拓展署表示 T2 主幹路正進行初步設計和環境影響評估等

前期工作，並預計 T2 主幹路與中九龍幹線的完工日期相差不遠。  

 

9.  九龍城民政事務處表示中九龍幹線在九龍灣的出口有多條支路，亦

有支路連接觀塘繞道，因此儘管中九龍幹線比 T2 主幹路更早落成，預計

不會在九龍灣造成交通擠塞。  

 

九龍城區議會及其轄下各委員會工作進度報告  

九龍城區議會工作進度報告  

10.  九龍城民政事務處向食環署查詢署方最近就法輪功和香港青年關
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愛協會違規展示宣傳品的執法行動詳情。  

 

11.  食物環境衞生署表示最近在全港各區進行清理未獲地政總署或食

環署批准而違規展示宣傳品的行動，當中包括法輪功和香港青年關愛協會

等團體。署方在九龍城區進行了兩日的清理行動，共清理逾百件包括橫額

等的宣傳品。署方表示行動過程順利，並未遇到反抗，而未來會因應需要

而採取行動。  

 

12.  區議會副主席查詢食環署進行清理行動的地點。  

 

13.  交通及運輸事務委員會主席查詢食環署會否清理橫額以外的違規

宣傳品。  

 

14.  食物環境衞生署表示署方清理行動針對九龍城區三個黑點，當中包

括新碼頭街和崇安街；另外，署方表示會對違規展示在公眾地方的宣傳品

執法，但不會對由人攜帶著的宣傳品進行清理行動。  

 

交通及運輸事務委員會工作進度報告  

旅遊巴在區內引起的問題  

15.  交通及運輸事務委員會主席表示明白相關部門一直積極溝通和處

理旅遊巴問題，並讚揚警方主動與旅遊巴司機和業界開會溝通，但由於旅

遊巴數量很多，因此成效並不明顯。  

 

16.  區議會副主席感謝警務處和運輸署積極跟進議員就旅遊巴問題所

提出的意見，但他最近仍收到不少居民的投訴，當中包括人流聚集行人路

造成阻塞和噪音，因此他希望相關部門跟進有關問題。此外，他表示近日

有旅遊巴司機在狹窄的馬路上違規泊車，公然阻塞交通讓旅客下車。  

 

17.  警務處感謝議員肯定警方過去對旅遊巴問題所付出的努力，並表示

警方會加強對造成路面阻塞的道路使用者（如旅遊巴司機和遊客）進行教

育和執法行動。他指這些措施針對該些肆無忌憚的旅遊巴司機，過去幾個

月警方已多次對旅遊巴司機進行溝通、教育和警告。除了在違例停泊上落

客方面的執法行動之外，警方亦進行其他針對職業司機的執法行動，並希

望透過這一連串行動令旅遊巴司機和其他職業司機遵守交通規例。在過去

的二、三月，警方每月平均發出近 130 至 140 張定額罰款告票檢控違例旅

遊巴司機。警方表示會繼續調派軍裝和便衣警員就旅遊巴的違法行為進行

執法行動。  

 

食物環境衞生事務委員會工作進度報告  

18.  食物環境衞生事務委員會主席希望警務處和食環署繼續進行聯合

部門行動，以打擊店舖伸延的問題。  

 

19.  交通及運輸事務委員會主席認為店舖伸延的問題有惡化的跡象，在
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九龍城區內的其他地點亦有類似的問題，因此希望相關部門加強執法。她

表示有部分地點的衞生狀況欠佳，例如在九龍城道有商舖把大量垃圾和食

物殘渣放置在路旁，影響附近的衞生環境，因此建議食環署就商舖的這些

行為作出檢控。  

 

20.  食物環境衞生署表示署方一直有派出大量人手在九龍城道警告和

檢控霸佔行人路和亂拋垃圾的商舖，但署方在檢控亂拋垃圾的商戶前，須

證明商戶沒有意圖收回或處理該些垃圾，因此在執法上存在困難。  

 

21.  九龍城民政事務處表示處方將聯同警務處和食環署在下次食環會

會議前擬定聯合執法行動的方案，以供議員在會上討論。方案會以九龍城

道天橋底作為試點，向商戶進行宣傳教育和執法行動。建議區議會主席和

食環會主席於 6 月開始向該處的商戶派發勸諭信以呼籲商戶守法和自律及

切勿非法佔用路面；宣傳教育期預計維持 1 個月，預計執法行動將於 7 月

進行，並於 9 月的食環會會議向議員滙報行動的結果。  

 

 

 

 

 

 

 

九龍城地區管理委員會秘書處  

2013 年 4 月  


